

LE PROPAGATEUR

Vol. VI

FEVRIER 1908

No 2

Chronique mensuelle. — Le "Canada Ecclésiastique". —
Le Blé qui lève.

CHRONIQUE MENSUELLE

SOMMAIRE : L'inauguration du jubilé sacerdotal de Pie X, à Rome. — Les évêques allemands et l'encyclique *Inscrutabili*. — Une anecdote à propos de la bonté du Pape. — La catholicisme en Angleterre. — Le bilan de la société Saint-Vincent de Paul. — M. Guyot-Dessaigne. — Son Eminence le cardinal Richard. — Les paroisses de Paris. — Les assemblées d'évêques. — L'œuvre de la *Bonne Presse*. — La rentrée de M. Delcassé et l'*Ame française*. — Dans le sabot de Noël? — L'assassinat du roi Carlos. — Conversion de Mitchell. — La tour Eiffel et la Télégraphie sans fil. — La taille humaine. — Les fêtes de Québec. — Murray était Français. — A propos de l'*A bon soir*. — La *Rose Canadienne* de février. — La loi Lemieux. — L'idéal de M. Dandurand. — Le bay Dr Rottorf. — M. Duseron vs. M. McBride. — Les *Révisions* vs de Mgr Emard. — Les pèlerins à Sainte-Anne de Beaupré. — Deux bons livres. — Nos défunts.

Les vendredi, samedi et dimanche — 17, 18 et 19 janvier, dans la vaste église du *Gesu*, à Rome, le peuple catholique, sur l'invitation du cardinal-vicaire, Son Eminence Mgr Respighi, s'adressait à son clergé, pour célébrer par un triduum solennel le jubilé sacerdotal de son aimé Pontife et Roi, Pie X. C'est le 18 septembre exactement, que le Pape est entré dans la cinquantième année de son sacerdoce; mais à cause des vacances le triduum d'inauguration avait été renvoyé aux alentours de la fête de la Chaire de saint Pierre à Rome (18 janvier). On a choisi le *Gesu* pour les célébrations populaires, par cette raison toute simple que c'est l'église la plus centrale et l'une des plus vastes de la ville. Le célèbre Père Zocchi, de la Compagnie de Jésus, était le principal prédicateur.

Le jour même de la fête de la Chaire de saint Pierre, le cardinal Rampolla, archevêque de la basilique vaticane, a célébré la messe à la chapelle de l'abside, où se conserve, comme l'on sait, la chaise curule qui fut donnée par le sénateur Pudens au prince des apôtres lui-même. Elle est exposée, entre ciel et terre, dans un superbe monument de bronze, élevé par le Bernin, sur l'ordre d'Alexandre VII.